

# *Experto mundial evoca tres libros sobre el pensamiento económico de Fidel*

---

Image not found or type unknown



**Imagen: ACN.**

La Habana, 11 ago (RHC) El Doctor en Ciencias Económicas Ramón Pichs Madruga, director del Centro de Investigaciones de la Economía Mundial -CIEM-, evocó este domingo la edición de tres libros que conectan el pensamiento de Fidel Castro, en este campo del saber, con el desempeño de esa prestigiosa institución.

A raíz de la celebración el 13 de agosto del aniversario 98 del natalicio del líder histórico de la Revolución, y de que hace 45 años fundara el CIEM, consultado por la Agencia Cubana de Noticias el experto recordó tales textos de extraordinaria utilidad y vigencia, contentivos de discursos, valoraciones o

ideas del Comandante en jefe.

"La crisis económica y social del mundo. Sus repercusiones en los países subdesarrollados, sus perspectivas sombrías y la necesidad de luchar si queremos sobrevivir", se titula el primero de esos volúmenes con la firma de Fidel.

En 1983 la Oficina de Publicaciones del Consejo de Estado lo sacó a la luz como Informe a la VII Cumbre del Movimiento de Países No Alineados en Nueva Delhi, India, explicó el destacado académico.

Pichs subrayó que en la presentación del material el autor reconoció las contribuciones de investigadores de la mencionada institución y de otras como el Centro de Investigaciones de la Economía Internacional, de la Universidad de La Habana.

El segundo libro, de un colectivo de autores en su mayoría del CIEM, es "El pensamiento económico de Fidel Castro en las relaciones económicas internacionales", emitido en 2018 por la Editorial Academia.

Con prólogo de Miguel Díaz-Canel Bermúdez, Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, en 2023 salió la tercera y más reciente publicación, esta vez en manos de la Editorial José Martí.

Se trata de "El actual orden económico internacional: un obstáculo al desarrollo. El principal reto para el Grupo de los 77 y China", y fue publicada por la Presidencia y también participaron expertos de varias instituciones.

Al decir de Pichs Madruga ese último libro, con aportes y la experiencia de la mayor de Las Antillas tras estar al frente de ese importante bloque de países en desarrollo, confirma la vigencia del pensamiento de Fidel sobre tales temas, 40 años después de la salida del texto "La crisis económica y social del mundo...."

Precisamente el espacio televisivo Cuadrando la caja, que sale los domingos a las 7:00 pm por el canal Caribe y se retransmite en la semana, estará dedicado hoy al pensamiento económico del Comandante en jefe.

También entre otros temas hará referencia al 45 aniversario de la creación del CIEM por el líder histórico de la Revolución y a su visita al centro el 13 julio 2010, comentó el experto a la ACN. ( **Fuente:** [ACN](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/nacionales/362548-experto-mundial-evoca-tres-libros-sobre-el-pensamiento-economico-de-fidel>



**Radio Habana Cuba**